



クラスだよ!

令和3年10月29日
小田原市立前羽幼稚園

11月はこんなことして遊びたいな

- <年少> ○友達と一緒に遊びに必要なものをつくって遊ぼう。
- 体をたくさん動かして表現することを楽しもう。
- <年長> ○遊びに必要なものを自分なりに考えたり、つくったりしよう。
- 友達と一緒に表現したい協力したいする楽しさを味わおう。

～クジラとの出会い～

海に打ち上げられたクジラに出会い、親しみをもっていた子どもたち。「クジラの大きさ、15mってどのくらい?」という疑問から、園庭に出て測ってみることにになりました。メジャーを使って、15mを測ります。長さが分かると「こんなに大きかったんだ!」「クジラ競争だ!」と喜んで走り、実際に自分の体を使って“15m”の長さを知ることができました。



～冒険に行こう!～

それから、毎日のように“クジラ”という言葉が聞かれました。遊びの中でもイメージが広がり、「クジラがいる海に冒険に行ってみたいな…!」と考えが出てきました。

宝の地図をつくろう

話し合いで出てきた宝箱や魚を鉛筆で模造紙にかき、絵の具で色を付けました。「絵の具やってみよう!」と年少さんも興味をもち、一緒に行いました。



サメと戦うぞ!



段ボールをイメージの形に切り、色は「水色とグレーのしましまがいい!」と画用紙を細く切り糊で付けました。

「口の中はどんな色?」「ピンクと赤を混ぜてみる?」細部までこだわってつくります。

宝箱をつくろう!



「鍵を刺すところは、どんな形?」「絵本だと縦長。でも力チャって回すから丸い方がいいなか…。」「でも大きすぎると中の宝が見えちゃう。」全員が納得いくまで考えを出し合い、話し合います。



新しい道具を使ってみよう

大きな道具をつくるため、段ボールカッターや、筆で塗る水に溶かした糊など、いろいろな道具の使い方を、年長さんが年少さんに教えてくれました。

年長さんから学び、「ここ押さえているね。」声を掛け合って年少さんだけで段ボールカッターに挑戦。



「筆は、手のひらで優しく洗うんだよ。」片付け方を丁寧に知らせてくれています。



「今日は〇〇をつくろう!」「〇〇もあった方がいいね。」と、次々にいろいろな発想が出てきます。これからどんな話になっていくのか、とても楽しみです。

台風接近中!!!

1日(金)、ニュースを見た子が「台風が近付いているよ。」と教えてくれました。ホールの窓から、いつもと違う海の様子を見て「わあ!波が高い!色も白いよ。」「ちょっと怖いね…。」「バイパスを通る車が少ないね。」「道路のパイプ(排水口)からたくさん水が出ている!」と驚いたり、様々なことに気付いたりする様子がありました。中には「いつも散歩しているところが波に飲まれちゃった…」と悲しそうに言う子もいました。

みんなが大好きな前羽の海。ときには大きく荒れ、恐ろしいものになることを知りました。「台風的时候には外に出るはいけない」「海には近付かない」など、災害対策についてもしっかり確認し、理解する子どもたちの姿がありました。



カブトムシの卵探し

カブトムシの最後の1匹が死んでしまった後、年長さんから「卵を産んでいるかもしれないから探してみよう!」と考えが生まれました。「軍手が必要だね。」「早く来て準備しよう!」と、とても意欲的です。卵を潰さないよう、そっと土を掘ると2匹の幼虫が見つかりました。年少さんも呼び、「赤ちゃんかわいい!」「ちっちゃい!」とみんな喜びました。

昨年の年長さんに「土の上に置くと自分でもぐる」と教えてもらったことを思い出し、「もぐっていった!」「どっちが早いかな?」と、2匹が見えなくなるまでじっと待つ様子がありました。

「みんなで大切に育てよう。」と約束し、毎日当番の子が霧吹きをしています。

